Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных), за период с 14 по 20 сентября 2019 г.

№ 37 (1386)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Деменко С.

Невесомость по рецепту / С. Деменко // Российская газета. - 2019. - 18 сент. - С.

Институт медико-биологических проблем РАН объявил набор добровольцев для участия в эксперименте по применению космической медицины в земной практике. Дело в том, что нарушение в организме больных, перенесших тяжелый инсульт, черепно-мозговые травмы, и людей, побывавших в невесомости, примерно аналогичны. Но для космонавтов разработаны специальные системы, которые позволяют компенсировать негативное влияние невесомости. Речь, прежде всего, идет о воздействии на организм высокочастотной нейростимуляции.

2. Зайков Н.

Лаборатория без опасности [Электронный ресурс] / Н. Зайков. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент.: прил. "Здравоохранение" На площадке Биотехнопарка Новосибирской области будет создана токсикологическая лаборатория, которая позволит проводить широкий спектр исследований выводимых на рынок продуктов.

3. Звонков О.

Открытия в клетке [Электронный ресурс] / О. Звонков. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение"

Перспективы развития медицины завтрашнего дня связаны с концепцией 4Р. В переводе с английского эти буквы означают: prediction - предупреждение, prevention - предотвращение, personalization - персонализированный подход и participation - участие и полное понимание процессов. Но их невозможно представить без создания эффективно работающей сети исследовательских биобанков. Так называют организации, предоставляющие ученым услуги по сбору, анализу и хранению биоматериалов - различных тканей и клеток человека, живых организмов или растений.

4. Ученые разработали приложение для измерения артериального давления по селфи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 15 сент.

Исследователи из Университета Торонто и больницы педуниверситета в Ханчжоу разработали приложение, которое определяет артериальное давление по коротким селфи-видео.

5. Ученые рассказали о простом способе защиты от инфаркта и инсульта [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 18 сент.

Снизить риск возникновения инфаркта и инсульта поможет непродолжительный дневной сон один-два раза в неделю, к такому выводу пришли ученые из Лозаннского университета.

6. Ученые узнали об опасности парацетамола для беременных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 20 сент.

Британские ученые провели исследование и выяснили, что употребление парацетамола женщинами во время беременности приводит к рассеянному вниманию и гиперактивности у их детей.

7. Ученые: Недосып может негативно повлиять на здоровье кишечника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 сент.

Ученые из Португалии пришли к выводу, что бессонница и недосып могут нанести вред здоровью человека, в частности, работе кишечника.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

8. Алендеева Р.

Успеть за 24 часа. Онкологи татарстанского диспансера реструктуризировались в рекордные сроки [Электронный ресурс] / Р. Алендеева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 18 сент.

Приказ о сокращении коек в уникальном отделении №10 аннулирован в день издания после письма врачей на имя двух президентов. Главный врач онкодиспансера заверил, что на пациентах происходящее никак не отразится. Де-факто разбор полетов занял больше времени. В документах же все кулуарные процессы отражены одним рабочим днем.

Кл.слова: РТ

9. Андреев Ф.

Заглянуть в завтра [Электронный ресурс] / Ф. Андреев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение"

16 сентября в Геленджике начал работу четвертый форум в области биотехнологий БИОТЕХМЕД. Он традиционно проходит при поддержке Министерства здравоохранения РФ, Министерства промышленности и торговли РФ, Госкорпорации "Ростех", Администрации Краснодарского края. Стратегическим партнером форума выступает "Национальная иммунобиологическая компания". Генеральный партнер форума - Российский экспортный центр.

10. Багаутдинов Ш.

Когда на счету каждая минута / Ш. Багаутдинов // Республика Татарстан. - 2019. - 17 сент. - С. 1, 2.

В Республиканском центре медицины катастроф журналистов научили оказывать первую медицинскую помощь.

Кл.слова: РТ

11. Белова В.

Врач больницы № 5 в Набережных Челнах скончался по дороге на работу [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 сент.

Врач Городской больнтицы № 5 Набережных Челнов Альберт Польдвей скончался по дороге на работу. Информацию ИА «Татар-информ» подтвердили в пресс-службе Министерства здравоохранения РТ.

Кл.слова: РТ

12. Бескаравайная Т.

Депутаты предложили увеличить объем федерального финансирования льготного лекарственного обеспечения [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 сент.

Группа депутатов Госдумы направила обращение премьер-министру Дмитрию Медведеву, главе Минфина Антону Силуанову и министру здравоохранения РФ Веронике Скворцовой с просьбой об увеличении средств, выделяемых на льготное лекарственное обеспечение лиц, имеющих право на набор социальных услуг.

Кл.слова: КРИТИКА

13. Бескаравайная Т.

Предложено ввести ответственность губернаторов за планирование объектов медицинской инфраструктуры [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 14 сент.

Важно закрепить ответственность губернаторов при планировании медицинской инфраструктуры в субъектах, заявила министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова во время «прямой линии» с регионами 13 сентября. Актуальная информация должна поступать в геоинформационную систему в течение пяти дней.

14. В больницы Татарстана на федеральные средства закупили лекарства стоимостью 1,6 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 18 сент.

С начала 2019 года Татарстан заключил контракты на поставку лекарств на сумму более 1,6 млрд рублей, таким образом освоив 99% от суммы, выделенной из федерального бюджета по программе обеспечения необходимыми лекарственными средствами. Об этом корреспонденту «Татар-информ» сообщили в пресс-службе Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

15. В Верхнеуслонском районе открылась школа реабилитации и ухода для пожилых и инвалидов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 сент.

На базе Комплексного центра социального обслуживания населения «Островок надежды» в Верхнеуслонском районе заработала «Школа реабилитации и ухода» для граждан пожилого возраста и инвалидов.

Кл.слова: РТ

16. В Горкинско-Ометьевском лесу заработает выездная станция медицинской помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 сент.

20 сентября в Горкинско-Ометьевском лесу будет работать выездная станция медицинской помощи «Информационная гигиена». Об этом сообщает Дирекция скверов и парков.

Кл.слова: РТ

17. В детские больницы Татарстана закупят велотренажеры на 4,8 миллиона рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 18 сент.

Министерство здравоохранения РТ разместило на сайте госзакупок тендер на поставку 12 велотренажеров для механотерапии по 398 тыс. рублей за штуку. Общая стоимость контракта — почти 4,8 млн рублей. Аукцион пройдет 25 сентября, заявки принимаются до 23 сентября. Источник финансирования — бюджет республики, причем 58% составят субсидии из федерального бюджета.

Кл.слова: РТ

18. В Зеленодольске открылись кабинеты для пожилых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 сент.

В рамках национального проекта «Демография» в Зеленодольске открылись гериатрические кабинеты. Бабушек и дедушек теперь будут обслуживать врачи, которые прошли специальные курсы, где их учили особенностям общения и обращения с пожилыми людьми. Кл.слова: PT

- 19. В Калининградской поликлинике можно получить талон «просто спросить» [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. 2019. 19 сент.
- В Калининградской поликлинике городской больницы №3 можно получить талон, чтобы «просто спросить». В региональном Минздраве рассказали, что новая опция появилась две недели назад, и ей уже воспользовались более 500 человек.
- 20. В Петрозаводске работники скорой помощи начали «итальянскую забастовку» [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. 2019. 16 сент.

Накануне 39 фельдшеров и 37 водителей скорой помощи Петрозаводска начали «итальянскую забастовку», отказавшись от переработок.

Кл.слова: КРИТИКА

21. В поликлинике Челнов сломался флюорограф – пациенты часами стоят в очереди во флюоромобиль на улице [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 17 сент.

В группе администрации Челнов во «ВКонтакте» жительница автограда пожаловалась на длинную очередь, собравшуюся утром у флюоромобиля, который стоит рядом с поликлиникой №5. На фотографии, опубликованной челнинкой, можно насчитать не менее 20 человек, и, судя по ее комментарию к снимку, ждать приходится долго — принимают два человека в час. В самом медучреждении «БИЗНЕС Online» пояснили, что стационарный флюорограф сломался, поэтому возле больницы работает флюоромобиль.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

22. В Татарстане за помехи следствию задержан главврач райбольницы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 19 сент.

Следователи задержали главного врача Новошешминской районной больницы Рафиса Вафина. Сотрудники Следкома подозревают его в давлении на потерпевшего и вмешательстве в действия следователя.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

23. Гордеева Т.И.

Роль коммуникативной деятельности менеджмента по качеству органа инспекции в улучшении функционирования системы менеджмента качества / Т. И. Гордеева, А. П. Голубева // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 56--63.

Исследована роль коммуникативной деятельности менеджера по качеству органа инспекции в функционировании системы менеджмента качества с целью разработать и предложить мероприятия по стимулированию коммуникативной деятельности менеджеров.

24. Гранина Н.

«Для сверления костей получили строительные перфораторы» [Электронный ресурс] / Н. Гранина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 18 сент.

Рассказывается о враче Борису Ивлеве из Иркутска. Когда его больница взяла курс на экономию, он отказался имитировать работу, использовать дешевую технику и соблюдать правила, которые могут навредить пациентам. За это его уволили.

Кл.слова: КРИТИКА

25. Гусенко M.

Домашнее задание / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 17 сент. - С. 2.

Для больниц и поликлиник вступили в силу требования к организации и проведению внутреннего контроля качества и безопасности медицинской деятельности. Они утверждены приказом Минздрава. Утвержденные приказом требования предусматривают оценку качества и безопасности медицинской деятельности медорганизации и ее структурных подразделений путем проведения плановых и внеплановых проверок, сбор и анализ статистических данных, учет нежелательных событий при оказании медицинских услуг, мониторинг наличия лекарственных препаратов и медизделий.

26. Кузнецова Т.

Доктор в пути / Т. Кузнецова // Российская газета. - 2019. - 13 сент. - С. 9.

В селе Луговом Тальменского района Алтайского края жители, не дождавшись бюджетных денег, нашли спонсоров, которые построили современную амбулаторию.

27. Кузьмин В.

На что нельзя жалеть денег / В. Кузьмин // Российская газета. - 2019. - 18--24 сент. - С. 3.

Дмитрий Медведев - о демографии, медицине и борьбе с бедностью.

28. Латухина К.

Ради жизни / К. Латухина // Российская газета. - 2019. - 16 сент. - С. 2.

О передовых методах лечения опухолей на встрече с президентом рассказал глава

29. Медведева О.

Лечиться из-за границы [Электронный ресурс] / О. Медведева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение" В майском указе 2018 года президент России Владимир Путин поставил задачу к 2024 году в четыре раза увеличить объем экспорта медицинских услуг и довести его до миллиарда долларов в год.

30. Минздрав актуализирует Положение об организации оказания первичной медико-санитарной помощи взрослому населению [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 сент.

По итогам совещания по вопросам модернизации первичного звена здравоохранения 20 августа 2019 г. Минздрав подготовил проект приказа «Об утверждении Положения об организации оказания первичной медико-санитарной помощи взрослому населению».

31. Минздрав готовится запустить пилоты по возмещению стоимости лекарств в амбулаторном звене [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 13 сент.

Минздрав России со следующего года планирует запустить пилотные проекты, которые позволят отработать механизмы для перехода к системе возмещения стоимости лекарственных препаратов в амбулаторном звене. Об этом сообщила министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова в ходе «прямой линии» с регионами 13 сентября в МИА «Россия сегодня».

32. Минздрав изменит условия премирования руководителей подведомственных ФГБУ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 сент.

Минздрав представил на общественное обсуждение проект приказа об утверждении показателей эффективности деятельности подведомственных федеральных государственных учреждений и их руководителей, условий осуществления выплат стимулирующего характера руководителям.

33. Невинная И.

Поговорите с пациентом / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 19 сент. - С. 1, 2.

До конца нынешней недели Минздрав проводит серию "прямых эфиров": руководители здравоохранения, лучшие специалисты-медики страны отвечают на вопросы граждан в режиме онлайн.

- 34. Онколог: В ближайшие годы в России смертность от рака может вырасти на 20–30% [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. 2019. 18 сент.
- В ближайшие годы в России ожидается повышение смертности от онкологических заболеваний, сообщают «Известия» со ссылкой на директора Института гематологии, иммунологии и клеточных технологий ННПЦ ДГОИ им. Дмитрия Рогачева Алексея Масчана.

35. Пичугина Е.

Российскую медицину добьют штрафами [Электронный ресурс] / Е. Пичугина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 16 сент.

Теперь врачей предлагают наказывать за некачественные медицинские услуги.

Кл.слова: КРИТИКА

36. Погонцева Е.

НМИЦ им. Н.Н. Блохина считает целесообразным иметь отдельный прейскурант для медтуристов [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 сент.

С 1 октября должен заработать портал по продвижению российских клиник за рубежом russiamedtravel.ru. Он создан в рамках программы коммуникационных мероприятий по

повышению уровня информированности иностранных граждан о медицинских услугах, оказываемых на территории РФ, которая рассчитана на пять лет. Однако не только дефицит данных о российской системе здравоохранения, сложный визовый режим и языковой барьер являются сдерживающими факторами для экспорта отечественных медуслуг. Во время панели, прошедшей 17 сентября в рамках форума «Биотехмед-2019», НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина поделился своим кейсом.

37. Погонцева Е.

Минздрав обеспокоен разницей в цене на медицинскую продукцию у производителя и конечного пользователя [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Нацпроект «Здравоохранение» станет драйвером отечественной промышленности и сформирует дополнительный спрос на продукцию, производимую самыми разными отраслями. Мобильные комплексы, лекарственные средства, медицинские гаджеты, цифровые технологии, автомобиле- и авиастроение, строительные технологии — вот лишь небольшой перечень того, без чего невозможно будет исполнить нацпроект. Эта тема стала ключевой в выступлении министра здравоохранения РФ Вероники Скворцовой в ходе пленарного заседания на форуме «Биотехмед-2019», который открылся 16 сентября в Геленджике.

38. Погонцева Е.

Несколько территорий рискуют провалить выполнение нацпроекта «Здравоохранение» [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Регионам следует внимательнее подходить к закупкам, которые они организуют в ходе реализации национальных проектов, и постараться завершить все закупочные процедуры до начала октября 2019 г. Если не уложиться в срок, придется не только вернуть не потраченные деньги, но и заплатить штраф в размере 10% от суммы. Об этом говорилось на совещании в рамках форума «Биотехмед-2019» 16 сентября.

Кл.слова: КРИТИКА

39. Под присмотром врачей. В «Сокольниках» отметят юбилей Станции скорой помощи [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 19 сент.

21 сентября в Москве в парке «Сокольники» состоится фестиваль московской скорой помощи. Медицинские работники проведут более 20 мастер-классов, расскажут о действиях при сердечно-легочной реанимации, травмах и кровотечениях.

40. Потапова Ю.

Накидка обмана / Ю. Потапова // Российская газета. - 2019. - 17 сент. - С. 10. Более двухсот тысяч рублей отсудила жительница кузбасского города Мариинска у продавцов медицинского изделия, которое выдали за электробытовой прибор.

41. Президент Татарстана выделил РКБ 5 млн рублей на трансплантацию печени сверх квот по ОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 19 сент.

Республиканская клиническая больница получила ещё 5 млн 860 тысяч рублей на трансплантацию сверх квот по ОМС.

Кл.слова: РТ

42. Реализация генплана Казани в «медчасти»: рассказываем о семи строящихся поликлиниках и больницах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2019. - 18 сент.

Заместитель руководителя управления здравоохранения Казани Гульнара Гайфуллина в ходе пресс-конференции по новому генплану в среду, 18 сентября рассказала, какие объекты здравоохранения построят в ближайшие годы в столице Татарстана и с чем уже начали работать.

Кл.слова: РТ

43. С 2020 года качество лекарственных препаратов можно будет проверить благодаря системе мониторинга [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ . - 2019. -17 сент.

С 1 января в России начнет действовать информационная система мониторинга движения лекарственных препаратов. На данный момент она уже запущена, однако в новом году она станет обязательной для всех производителей, рассказала руководитель территориального органа Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

44. Скворцова В.

Где найти 155 тысяч медиков? [Электронный ресурс] / В. Скворцова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 18-- 24 сент. (№38). - С. 8.

В первичном звене здравоохранения не хватает 25 300 врачей и больше 130 тыс. работников среднего медперсонала. Как решить проблему нехватки медиков в наших поликлиниках? Об этом рассказывает министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова.

45. Стилиди И.С.

Оптимизация работы приемного отделения в условиях работы национального исследовательского онкологического центра с применением бережливых технологий / И. С. Стилиди, И. А. Дорошев [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 17--22.

Предложены методы оптимизации работы приемного отделения «НМИЦ онкологии им. Н.Н.Блохина» Минздрава России. Показана эффективность и обоснованность внедрения данных методов в работу приемного отделения.

46. Челябинские медики массово увольняются из-за низких зарплат [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 19 сент. Врачи из села Октябрьское в Челябинской области готовы уйти с работы. Пять медиков уже написали заявления, их не устраивает уровень доходов. Зарплаты урезали в январе, люди вынуждены работать на три ставки. Приходится бесплатно заменять медсестер, санитарок, а иногда и диспетчеров. Оклады несколько месяцев назад подняли, при этом убрав стимулирующие выплаты. Врачи требуют вернуть надбавки за стаж и ночные дежурства. Региональный Минздрав пытается объясниться с медиками, однако пока условия начальников никого из них не устроили.

47. Штейн О.

Страшная врачебная тайна / О. Штейн // Российская газета. - 2019. - 18--24 сент. - С. 10.

Врач отказался принимать пожилую пациентку в присутствии ее сына.

Кл.слова: КРИТИКА

48. Ярошенко А.

Почему знобит больницу / А. Ярошенко // Российская газета. - 2019. - 20 сент. - С. 11.

Заслуженный врач России Александр Сучков про амурскую "одноэтажную" медицину знает практически все. Отец был врачом, мама - фельдшером-лаборантом, так что вырос в сердцевине будней Ивановской ЦРБ. После мединститута вернулся сюда же, в родную больницу. Начинал реаниматологом-анестезиологом, затем возглавил коллектив и больше двадцати лет проработал главврачом. Этим летом Александр Анатольевич назначен и.о. главного врача Благовещенской городской клинической больницы, которая в последние годы регулярно содрогалась от противоречивых управленческих решений. Приводится честное мнение доктора Александра Сучкова о сегодняшних проблемах первичного звена отечественного здравоохранения.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

49. Камнева К.

жизни" Екатерина Коломенцева.

Гаджету нужен закон [Электронный ресурс] / К. Камнева. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент.: прил. "Здравоохранение"
С 2012 года в InsurTech (использование новых технологий в страховом бизнесе) во всем мире было инвестировано 10 миллиардов долларов, посчитали в МсКіпsey&Company. Стартапов в сфере страхования жизни и медицинского страхования за этот период стало почти в три раза больше. О том, как медицинский insurtech развивается в России, рассказывает директор по развитию медицинского страхования "Сбербанк страхование

50. Соцстрах по РТ: «В регионе осталось 20 медучреждений, выдающих больничные листы по старинке» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент. Количество медицинских учреждений в Татарстане, которые выдают электронные листки нетрудоспособности, в текущем году увеличилось с 62 до 94%. Об этом в интервью ИА «Татар-информ» сообщил руководитель Регионального отделения ФСС РФ по РТ Павел Поханов.

Кл.слова: РТ

51. Соцстрах: За год в Татарстане количество выданных электронных больничных выросло в два раза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

Количество выданных электронных листков нетрудоспособности в регионе выросло с 31,5% в 2018 году до 71% в 2019 году. Об этом в интервью ИА «Татар-информ» сообщил руководитель Регионального отделения ФСС РФ по РТ Павел Лоханов.

Кл.слова: РТ

52. Соцстрах: Татарстан лидирует среди регионов России по количеству электронных больничных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

Число оформленных электронных больничных в Татарстане составляет семь процентов от общего количества сформированных документов по всей стране. Регион является лидером по данному показателю. Об этом в интервью ИА «Татар-информ» рассказал руководитель Регионального отделения Фонда социального страхования РФ по РТ Павел Лоханов.

Кл.слова: РТ

53. Минздрав узаконит процедуру медиации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

Минздрав представил на общественное обсуждение законопроект, вносящий изменения в федеральные законы «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации» и «Об обязательном медицинском страховании». Документ нацелен на развитие в практике здравоохранения процедуры досудебного урегулирования споров между пациентами и медицинскими организациями.

54. Невинная И.

Проведут по маршруту [Электронный ресурс] / И. Невинная . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент.: прил. "Здравоохранение" С 2020 года в каждой второй поликлинике должен появиться пункт для оперативной связи пациентов со страховым представителем.

55. Старченко А.А.

Досудебное урегулирование споров в системе ОМС: эффективная экспертная деятельность и защита прав и законных интересов пациента в рамках Национального проекта "Здравоохранение" / А. А. Старченко // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 64--70.

56. Шевченко Р.

Страховщики утверждают, что объем санкций к медучреждениям значительно уменьшился [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 сент.

Новый Порядок организации и проведения контроля объемов, сроков, качества и условий предоставления медицинской помощи по ОМС позволил значительно сузить объемы дефектов, за которые лечебные учреждения подвергались санкциям со стороны страховых медицинских организаций. Об этом сказал председатель Совета по медицинскому страхованию Всероссийского союза страховщиков (ВСС) Андрей Рыжаков 18 сентября во время инициированного Минздравом «прямого эфира».

57. Шевченко Р.

ФОМС обещает разобраться с каждым случаем нарушения тарифных соглашений [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 18 сент.

Система «двух ключей», наделившая Федеральный фонд ОМС правом контролировать тарифные соглашения субъектов РФ, позволила четко отрегулировать ситуацию. Об этом сказала заместитель председателя ФОМС Светлана Кравчук 18 сентября в ходе «прямого эфира».

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

58. «Поговорить» с геном [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 19 сент.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. У 8-летней Асии Шакировой из Казани подозрение на первичный иммунодефицит, ей нужна консультация и обследование в московском медицинском центре «Хадасса Медикал Сколково». Но обойдется такое обследование в 400 040 рублей, что очень дорого для семьи, где работает один папа. Шакировым самим не справиться, им нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

59. Иванычева О.

Волонтеры-медики: помощь нужна разная / О. Иванычева // Казанские ведомости. - 2019. - 17 сент. - С. 4.

Рассказывается о направлениях работы волонтерского центра «Наш выбор!» Казанского государственного медицинского университета.

Кл.слова: РТ

60. Мутыгуллина Р.

Мы страхуем машину, но отказываемся страховать свое здоровье / Р. Мутыгуллина // Казанские ведомости. - 2019. - 17 сент. - С. 4.

До 1 октября инвалиды, проживающие в Татарстане и участвующие в программе обеспечения необходимыми лекарственными средствами за счет федерального бюджета, должны решить – выбрать пакет социальных услуг или деньги. В Татарстане имеют такое право 119 тысяч человек. Из них 64% отказались от соцпакета. Чем чревато подобное решение объяснила доктор медицинских наук, профессор, заведующая кафедрой госпитальной терапии КГМУ, главный внештатный специалист Министерства здравоохранения РТ терапевт Диана Абдулганиева.

Кл.слова: РТ

61. Нижнекамским отцам рассказали, что телефон может привести детей к психическому расстройству [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

Встреча с отцами школьников и подростков состоялась в Детской городской больнице Нижнекамска. Разговор посвятили времяпрепровождению детей в Интернете.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

62. Бескаравайная Т.

Злокачественные новообразования удерживают лидерство среди причин инвалидности у взрослых в России [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 20 сент.

До 2016 г. основной причиной инвалидности взрослых в России были болезни системы кровообращения, с 2017 г. – злокачественные новообразования. Такие данные приводит Счетная палата РФ в отчете о проверке эффективности использования средств федерального бюджета по реализации мероприятий по совершенствованию государственной системы медико-социальной экспертизы в 2016–2019 гг. (имеется в распоряжении редакции Medvestnik.ru).

- 63. Более 80% россиян испытывали на себе неэффективность лекарств [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 18 сент. Более 80% россиян хотя бы раз в жизни не наблюдали лечебного эффекта от применения тех или иных препаратов. При этом столько же респондентов заявили, что сами назначают себе лечение, передает ТАСС со ссылкой на результаты опроса, проведенного компанией ResearchMe.
- 64. В минздраве прокомментировали сообщения о резком росте смертности от онкологии в России [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. 2019. 18 сент.

Главный онколог минздрава Андрей Каприн прокомментировал заявление директора Института гематологии, иммунологии и клеточных технологий ННПЦ ДГОИ им. Рогачева, профессор Алексея Масчана о возможном скачке смертности от онкологических заболеваний.

65. Золотарева Л.С.

Совершенствование системы организации психиатрической помощи мегаполиса / Л. С. Золотарева, А. В. Масякин // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 23--29.

Представлены результаты комплексного анализа работы психиатрической службы г. Москвы за период с 2008 по 2017 гг.

66. Сененко А.Ш.

К 10-летию создания центров здоровья / А. Ш. Сененко, Е. Д. Савченко, И. М. Сон // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 6--16.

Представлены результаты, анализа показателей деятельности центров здоровья Российской Федерации, за период с 2014—2018 гг.

67. Число острых отравлений алкоголем в Татарстане выросло почти на 11% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 18 сент.

За январь — август 2019 года в Татарстане зарегистрировано 368 случаев (или 9,4 на 100 тыс. населения) острых отравлений алкоголем и спиртосодержащими жидкостями, что выше уровня аналогичного периода прошлого года на 10,6% (331 случай, или 8,5 на 100 тыс. населения).

Кл.слова: РТ

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

68. Айрапетян Л.

FDA: некоторые препараты против РМЖ могут вызвать воспаление легких [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 17 сент.

Управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA) опубликовало предупреждение о том, что терапия рака молочной железы (РМЖ) ингибиторами циклинзависимых киназ (CDK) 4/6 может вызывать редкую, но острую форму воспаления легких. В число потенциально опасных препаратов вошли Ibrance (palbociclib), Kisqali (ribociclib) и Verzenio (abemaciclib).

69. В Татарстане 10 клиник пластической хирургии отказались от лицензии после проверки Росздравнадзора [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

В Татарстане после проверки Росздравнадзора закрылись 10 клиник, оказывающих услуги по пластической хирургии. Об этом на пресс-конференции, посвященной Всемирному дню безопасности пациентов, рассказала руководитель территориального органа Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

Кл.слова: РТ

70. Воронина Е.

FDA обнаружило канцероген в ранитидине [Электронный ресурс] / Е. Воронина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов (FDA) сообщило о выявлении потенциального канцерогена N-нитрозодиметиламина (NDMA) в ранитидине разных производителей, включая оригинальный препарат Zantac.

71. Росздравнадзор возбудил 11 дел против медицинских учреждений Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

За первое полугодие 2019 года специалисты Росздравнадзора по РТ провели 81 проверку и выявили различные отклонения от стандартов оказания качественной медицинской помощи. Об этом на пресс-конференции, посвященной Всемирному дню безопасности пациентов, рассказала руководитель территориального органа Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

Кл.слова: РТ

72. Росздравнадзор: для исследования биопсийного и операционного материала необходима лицензия [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 15 сент.

Росздравнадзор предупреждает об ответственности за нарушение медицинскими организациями лицензионных требований при проведении прижизненных патолого-анатомических исследований по онкологии.

73. Росздравнадзор: Лекарства, изготовленные в аптеках, – особая зона риска для покупателя [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

В 2019 году специалисты Росздравнадзора РТ предотвратили обращение порядка 12,5 тыс. упаковок некачественных лекарственных препаратов, из обращения изъяли более 525 тыс. медицинских изделий. Об этом в ходе пресс-конференции, посвященной Всемирному дню безопасности пациентов, рассказала руководитель территориального органа Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

74. Росздравнадзор: Чаще всего недовольство у татарстанцев вызывает оказание стоматологических услуг [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

Чаще всего в Росздравнадзор поступают жалобы от татарстанцев на стоматологические клиники. Об этом на пресс-конференции, посвященной Всемирному дню безопасности пациентов, рассказала руководитель территориального органа Росздравнадзора по РТ Любовь Шайхутдинова.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

- 75. В России задумались о введении карт здорового образа жизни [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. 2019. 18 сент. Фиксировать эффект от мероприятий нацпроекта «Демография» в России предложили с помощью специальных карт здорового образа жизни. Об этом заявил аудитор Счетной палаты Дмитрий Зайцев.
- 76. России предрекли сокращение численности населения наполовину [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. 2019. 19 сент. К концу XXI века население России сократится наполовину до 70–80 млн человек при сохранении текущих тенденций. Такой прогноз представил 19 сентября, председатель наблюдательного совета Института демографии, миграции и регионального развития Юрий Крупнов.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

77. Андреев Ф.

Таблетки без обмана [Электронный ресурс] / Ф. Андреев. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение"
Эксперимент по маркировке лекарств, стартовавший в феврале 2017 года, близится к завершению. 1 октября 2019 г. маркировка станет обязательной для лекарств, предназначенных для лечения по программе "7 высокозатратных нозологий" (7ВЗН) и закупаемых на средства федерального бюджета. А с 1 января 2020 года - обязательной для всех лекарств.

78. Воробьев П.А.

Почему экспертиза лекарств не должна быть публичной / П. А. Воробьев // Независимая газета . - 2019. - 11 сент. - С. 8.

Вице-президент Российской академии наук академик Алексей Хохлов с подачи комиссии повторно обратился к министру здравоохранения России Веронике Скворцовой с вопросом об официальной публикации на сайте Минздрава заключений комиссии экспертов по результатам «экспертизы качества лекарственного средства» и «экспертизы отношения его ожидаемой пользы к возможному риску применения».

79. Гусенко М.

4.

Рецепт без следствия / М. Гусенко // Российская газета. - 2019. - 18--24 сент. - С.

Минздрав России разработал порядок выписки рецептов на незарегистрированные в России импортные лекарства. Сейчас этот документ проходит общественное обсуждение. И если отзывы будут положительными, его подпишет министр здравоохранения страны.

80. Дмитриев В.

Экспорт в отражении [Электронный ресурс] / В. Дмитриев. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент.: прил. "Здравоохранение"

В последние годы наши производители лекарств начали выходить на зарубежные фармрынки.

81. Комарова Н.

Свое дорогого стоит [Электронный ресурс] / Н. Комарова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение"

В фармацевтической отрасли с 2011 года реализуется госпрограмма "Фарма-2020", и взят курс на импортозамещение лекарственных средств.

82. Котова М.

Лекарства впали в зависимость от цен [Электронный ресурс] / М. Котова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 16 сент.

Российские препараты выпадают из госзакупок из-за дороговизны.

Кл.слова: КРИТИКА

83. Минздрав: имеющихся в России запасов «Фризиума» хватит на несколько лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2019. - 17 сент.

Компания Sanofi успеет восстановить в России регистрацию противосудорожного препарата «Фризиум» до того, как кончатся его запасы в стране, заявила ТАСС директор департамента лекарственного обеспечения и регулирования обращения медицинских изделий Минздрава Елена Максимкина. По ее словам, московский эндокринный завод закупил 10 тыс. упаковок «Фризиума», этого количества хватит на несколько лет.

84. Невинная И.

Полтаблетки даром / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 18--24 сент. - С. 4.

Жизненно необходимые лекарства, назначенные врачом в поликлинике, пациенты смогут получить бесплатно или со скидкой. В минздраве готовят предложения по новой системе лекарственного обеспечения, которая может вступить в силу уже в 2022 году.

85. Невинная И.

Таблеткам прописали лечение / И. Невинная, В. Таюрский, У. Вылегжанина, Э. Труханова // Российская газета. - 2019. - 18 сент. - С. 3.

Минздрав поменяет порядок определения "стартовой" цены при проведении госзакупок жизненно важных лекарств. Кроме того, если аукцион не состоится из-за отсутствия заявок, заказчик сможет запрашивать у поставщиков возможные котировки, то есть , по сути, "торговаться" о цене. В министерстве надеются, что такая гибкая система поможет свести к минимуму срывы торгов и улучшить обеспеченность больниц и льготников.

86. Нет таблеток от обмана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 13 сент.

Почему до УК не дошли поправки, приравнивающие торговлю поддельными лекарствами к распространению наркотиков?

Кл.слова: КРИТИКА

87. Одобрено первое лекарство от аллергии на арахис [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 15 сент.

Управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA) одобрило эффективность первого лекарства от аллергии на арахис. Об этом сообщает издание Science.

ОНКОЛОГИЯ

88. Краснопольская И.

Бояться -- значит рисковать / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 20 сент. - С. 11.

По последним данным, колоректальный рак, то есть рак толстой кишки, и за рубежом, и в нашей стране занимает второе место среди онкологических недугов. Ранее эта локализация опухоли в лидерах не числилась. Что же происходит? И главное, что же делать, чтобы напасть остановить? Об этом беседа с членом-корреспондентом РАН, главным колопроктологом Минздрава России и Департамента здравоохранения Москвы, руководителем Государственного научного центра колопроктологии имени Александра Рыжих Юрием Шелыгиным.

89. Невинная И.

Конспект для онколога [Электронный ресурс] / И. Невинная . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент.: прил. "Здравоохранение" Эксперты подготовили новые клинические рекомендации для лечения онкологических заболеваний.

- 90. Нейрохирург назвал симптомы рака головного мозга [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. 2019. 14 сент.
- Хроническая головная боль, прогрессирующее падение зрения, онемение конечностей могут быть признаками рака головного мозга и поводом для обращения к специалистам. Об этом в интервью «Вечерней Москве» рассказал кандидат медицинских наук нейрохирург Алексей Кащеев.
- 91. Онкоцентр имени Блохина опроверг информацию о закрытии отделения [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. 2019. 18 сент. Информация о том, что в ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр онкологии им. Н. Блохина» Минздрава России закрывается отделение детской онкологии и гематологии, не соответствует действительности. Об этом рассказали в пресс-службе центра в 18 сентября.

92. Погонцева Е.

Врачи помешали Минздраву провести революцию в химиотерапии [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Революцию в лечении онкопациентов Минздраву не позволили осуществить врачи, которые не смогли быстро перестроиться и начать использовать инновационные препараты. Об этом рассказала министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова во время пленарного заседания в рамках форума «Биотехмед-2019».

93. Ученые назвали простые способы профилактики рака кишечника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 14 сент. Около 35% случаев развития рака кишечника связаны с образом жизни, в том числе плохим питанием. Об этом заявили австралийские ученые и раскрыли простые способы профилактики этого заболевания.

ПЕДИАТРИЯ

94. В Казани пройдет прием по вопросам прав детей в сфере здравоохранения // Казанские ведомости. - 2019. - 20 сент. - С. 3.

Уполномоченный по правам ребенка в Республике Татарстан совместно с Министерством здравоохранения Республики Татарстан проведет 1 октября прием граждан по вопросам

защиты прав и законных интересов детей в сфере здравоохранения.

Кл.слова: РТ

95. Иванов А. А.

Сутулость и сколиоз у школьников: что делать? Готовим ребенка к учебному году с доктором Ивановым. Часть 1-я [Электронный ресурс] / А. А. Иванов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 14 сент.

Наступил сентябрь, и многие родители озадачились проблемой подготовки своего ребенка к школе. Это не только покупка школьных принадлежностей, формы, но и контроль за здоровьем. И здесь одними из самых распространенных проблем становятся сутулость или сколиоз. Каковы причины этих нарушений в организме ребенка и как родители и врачи могут исправить ситуацию, в новой статье для «БИЗНЕС Online» рассказал врач-остеопат Александр Иванов.

96. Краснопольская И.

"Волна" волнуется / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 13 сент. - C. 9.

Лига здоровья нации провела четырнадцатую Всероссийскую акцию по оказанию медицинской помощи детям.

97. Неверова О.

Переходим на прием [Электронный ресурс] / О. Неверова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение" В начале учебного года детям стоит пройти периодический медосмотр.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

98. Белова В.

Из-за непогоды в Казани закрываются пункты вакцинации возле метро [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 16 сент.

Из-за ухудшения погодных условий завтра, 17 сентября, закрылись пункты вакцинации от гриппа, которые располагались возле станций метро Казани.

Кл.слова: РТ

99. В Депздраве развенчали мифы о вреде вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 16 сент.

Доводы противников вакцинации не имеют научного подтверждения и являются только мифами. Такое мнение выразил в понедельник, 16 сентября, врач Центра медицинской профилактики столичного департамента здравоохранения Олег Филиппов.

100. В программу диспансеризации включат дополнительные исследования для пенсионеров [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 18 сент.

В частности, это скрининги на старческую астению, на ломкость костей, на когнитивные нарушения памяти, внимания и психоэмоциональные расстройства, а также на несколько видов рака, которые возникают только в старческом возрасте. «Весь этот комплекс обследований на будущий год будет включен в федеральный проект «Старшее поколение», — сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова.

101. В России внедрят суперсовременную прививку от гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2019. - 16 сент.

В Минздраве начали внедрять самую современную, четырехвалентную вакцину от гриппа, разработанную российскими производителями. В первую очередь их получат те, кто много общается с людьми и находится в «группе риска» — врачи, учителя, кассиры и другие. Об этом заявил заместитель министра здравоохранения Сергей Краевой на «Глобальном саммите по вакцинации» в Брюсселе.

102. В торговых центрах Нижнекамска стартовала вакцинация против гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 сент.

В Нижнекамске стартовала массовая вакцинация против гриппа. Помимо поликлиник и больниц прививку теперь можно сделать в торговых центрах — мобильные медицинские пункты вакцинации открыты по всему городу.

Кл.слова: РТ

103. Лозовская И.

Не откажут никому / И. Лозовская // Росссийская газета. - 2019. - 20 сент. - С. 11. В России, странах Европы, Бразилии и Южной Корее уже несколько лет проводится Неделя ранней диагностики рака головы и шеи. Сейчас в рамках этой "недели" онкологи Московского медицинского университета имени Сеченова проводят раннюю диагностику рака головы и шеи всем желающим. Направления не требуются, место жительства значения не имеют.

104. Погонцева Е.

Эксперт: онкокомпонент программы диспансеризации не соответствует рекомендациям ВОЗ и требует корректировки [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Онкологический компонент программы диспансеризации требует существенного пересмотра. Реализация его в нынешнем виде приведет к чрезмерным неоправданным расходам бюджета и росту онкозаболеваемости. Такое опасение высказал президент Противоракового общества России, зав. отделом эпидемиологии и профилактики НИИ канцерогенеза НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина Давид Заридзе во время панели «Структура потребления здравоохранения на разных этапах реализации федерального проекта «Борьба с онкозаболеваниями» в рамках форума «Биотехмед-2019» 16 сентября.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

105. Белова В.

Трансплантация и спасение от кровотечений: в казанской горбольнице № 7 теперь смогут лечить тяжелые болезни печени пациенты со всего Татарстана [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2019. - 18 сент.

Пересаживать печень вот-вот начнут врачи Казанской городской клинической больницы №7. Уже сегодня медики лечат пациентов с заболеваниями, из-за которых погибает этот орган. ИА «Татар-информ» выяснило, как и с какой патологией печени житель любого района Татарстана может попасть на лечение в казанскую больницу скорой помощи.

Кл.слова: РТ

106. В России предложили изменить правила донорства органов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 19 сент. Президент общественной организации «Коллективная защита» Марат Аманлиев предложил председателю Госдумы Вячеславу Володину правила изъятия органов у живых доноров.

СПИД

107. «У меня ВИЧ»: как живут и строят семьи жители Татарстана с диагнозом, о котором никому не расскажешь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 17 сент.

Сегодня в Татарстане на диспансерном учете состоят более 13 тысяч человек с ВИЧ-положительным статусом. Только в этом году заболевание впервые выявили у 710 человек. ИА «Татар-информ» рассказывает, как это, когда ты живешь с ВИЧ. Имена героев

изменены. **Кл.слова: РТ**

108. Айрапетян Л.

ВОЗ: все формы контрацепции допустимы для женщин с высоким риском заражения ВИЧ [Электронный ресурс] / Л. Айрапетян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

Согласно обновленным руководствам Всемирной организации здравоохранения по «Медицинским критериям приемлемости для использования методов контрацепции» (МЕС), женщины с высоким риском заражения ВИЧ могут использовать любой метод обратимой гормональной контрацепции без каких-либо ограничений, включая инъекционные препараты, содержащие только гестаген, контрацептивные имплантаты и внутриматочные средства контрацепции (ВМС).

ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИЯ

109. **Врачи объяснили зависимость** от носовых капель [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2019. - 14 сент. Заведующий ЛОР-отделением Красногорской городской больницы №1 Сергей Троицкий объяснил, почему у многих людей образуется зависимость от носовых капель.

ДЕРМАТОЛОГИЯ. ВЕНЕРОЛОГИЯ

110. Мерекина М.Д.

Стационарозамещающие технологии в дерматовенерологии / М. Д. Мерекина, О. А. Омарова, Л. С. Агаларова // Менеджер здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 40--43. Проанализированы основные показатели деятельности дневных стационаров (ДС) дерматологического профиля в РФ, представлен опыт работы ДС дерматологического профиля в пилотной медицинской организации.

ПСИХИАТРИЯ. ПСИХОТЕРАПИЯ

111. Завьялова В.

«Совсем не зазорно рассказать об инфаркте и иметь врача-психотерапевта» [Электронный ресурс] / В. Завьялова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2019. - 16 сент.

Главный психиатр минздрава РТ о том, как справиться с агрессией и какими признаками обладает депрессия.

ХИРУРГИЯ

112. В Нижнем Новгороде у трехлетней девочки вырезали опухоль размером с кулак [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2019. - 18 сент.

Российские хирурги удалили трехлетней девочке в Нижнем Новгороде нейрогенную опухоль. Доброкачественное новообразование из нервной ткани было размером с кулак. Лапараскопическая операция, которую провели в детской областной клинической больнице, заняла около двух с половиной часов. Сложность работы состояла в том, что опухоль располагалась на брюшной части аорты.

ОФТАЛЬМОЛОГИЯ

113. Невинная И.

Это надо видеть / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 18--24 сент. - С. 33.

В России начали производить современные интраокулярные (внутриглазные) линзы для лечения катаракты. Можно ли обойтись без операции, если обнаружена катаракта? Этот вопрос задают тысячи пациентов, которым поставлен такой диагноз. Ответ, увы, отрицательный. На сегодняшний день лечение только оперативное - это замена помутневшего хрусталика на искусственный

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

114. Нотфуллина Р.

У каждой болезни есть свой метод лечения / Р. Нотфуллина // Ватаным Татарстан. - 2019. - 20 сент. - С. 10.

В последнее время растет число многодетных семей. Участились случаи, когда на троих сестер приходится один братик. При этом не мало молодых людей, которые не могут иметь детей. Печальная статистика: каждая девятая, живущая в России семья, неспособна к деторождению. Есть ли у них надежда на то, что у них появятся дети? На этот вопрос отвечает акушер-гинеколог Юнусова Лия Рамзилевна. (на тат. яз.).

НАРКОЛОГИЯ

115. В Минздраве опровергли информацию о безопасной дозе алкоголя [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 20 сент.

В Минздраве опровергли ранее высказанную информацию о существовании дозы алкоголя, ежедневное употребление которой не принесет вреда организму человека, информирует РИА Новости.

116. Куликов В.

3.

Подберут и ободрят / В. Куликов // Российская газета. - 2019. - 18 сент. - С. 1,

Правительство России поддержало законопроект, наделяющий региональные власти полномочиями открывать вытрезвители. При этом к инициативе высказан ряд серьезных замечаний.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

117. Шевченко Р.

Гериатры подготовили азбуку здоровья пожилого человека [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 16 сент.

«Нотную азбука здоровья пожилого человека» представила главный внештатный специалист гериатр Департамента здравоохранения Москвы, заместитель директора по лечебной и организационно-методической работе РНИМУ им. Н.И. Пирогова Надежда Рунихина 16 сентября на российско-японской конференции «Курс на здоровое долголетие в России».

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

118. Коротченко Н.

Парта земского доктора / Н. Коротченко // Российская газета. - 2019. - 17 сент. - C. 11.

В Астрахани школа одаренных детей имени Анатолия Гужвина объявила набор учащихся в классы медицинского профиля. В них будут углубленно преподавать биологию и химию, а также учить оказывать первую помощь и вывозить на практику в медучреждения.

119. Первокурсники медколледжа в Нижнекамске подробно ознакомились с будущей профессией в поликлинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2019. - 15 сент.

Первокурсники нижнекамского медицинского колледжа посетили городскую поликлинику. Каждому студенту была представлена уникальная возможность — увидеть свою будущую профессию изнутри. Об этом сообщает пресс-служба Нижнекамского района.

Кл.слова: РТ

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

- 120. В Москве родители смогут узнать о прививках ребенка онлайн [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. 2019. 18 сент. До конца этого года московские родители смогут получать онлайн-доступ к электронной медицинской карте своего ребенка и следить за вакцинациями. Родителям необходимо подать заявку на портале mos.ru. Данные о всех прививках за последние 18 лет были загружены в Единую медицинскую информационно-аналитическую систему (ЕМИАС).
- 121. Во всех российских больницах внедрят электронные медкарты [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. 2019. 18 сент. Во всех больницах России до конца года внедрят электронные медицинские карты. Об этом заявила заместительница председателя федерального фонда ОМС Светлана Кравчук. Ее слова приводятся на сайте портала «Будущее России. Национальные проекты». По ее словам, финальной точкой в реализации нацпроекта «Здравоохранение» по части цифровизации станет возможность ведения медицинской электронной документации во всех фельдшерско-акушерских пунктах (ФАП).

122. Решетникова Н.

Доктор ждет в эфире [Электронный ресурс] / Н. Решетникова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2019. - 16 сент. : прил. "Здравоохранение" Телемедицина расширила доступность услуг здравоохранения для каждого.